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de Dourges
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18 Rue Léon Gambetta

TÉLÉPHONE
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MAIL
mairie@ville-dourges.fr 

www.dourges.fr

SITE INTERNET

ÉDITO
Tony FRANCONVILLE
Maire de Dourges 

Votre magazine avait fait peau neuve l’an dernier. 
Pas uniquement par son nom « Dourges et Vous » mais 
surtout par son contenu qui laissait la place à plus 
d’interactions avec les habitants ou associations.
Pour cette deuxième édition, la philosophie de ce 
nouveau magazine est la même.
Il a toujours vocation à raconter la ville par ceux 
qui la vivent et ceux qui la font. Toujours sous forme 
d’interviews.
Cela se traduit par la mise en avant d’agents de la 
ville, d’acteurs associatifs, d’habitants engagés qui 
contribuent au rayonnement de la cité.

Au-delà des interviews, vous redécouvrirez en images 
les évènements marquants qui ont fait l’actualité de 
votre ville depuis un an.
Notamment, et c’est d’ailleurs ce qu’illustre la couverture 
du magazine, de nombreuses manifestations ou 
services ont vu le jour pour la première fois à Dourges.

C’est aussi le signe que notre ville bouge…

Crédits 
Directeur de la Publication : Tony FRANCONVILLE
Textes : Edmond OSZCZAK / Élus
Photos : Olivier BOUREZ / Aurore MACQUART
Conception : Olivier BOUREZ / EMF Éditions
Impression : EMF Éditions
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ANIMATIONS ANIMATIONS

L’année des grandes 
premières
La saison 2021-2022 voit le retour progressif 
des animations dans notre commune
C’est aussi l’année des grandes premières avec de nouveaux événements mis 
en place par le pôle événementiel de la ville avec Marine DOUTERLUNGNE, 
Adjointe aux animations locales. Parmi les « premières », on peut citer : 
Halloween avec le « parcours terreur », le Festival de théâtre, le Dourges 
Music Festival, le P’tit Déjeuner de l’Emploi, la Parade de Noël, le Salon des 
Brasseurs.

ARTISTES 
du 1er Dourges Music Festival

Quel est votre ressenti  
pour cette première à Dourges ?
By-K : «Une réussite ! Un réel plaisir à avoir ouvert la toute 
première édition et à profiter de cette soirée festive. 
Une organisation sans faille, un public au top, un cadre 
idéal, bref : on en redemande !

Mister Aya : Big up ! Super accueil. On a été privé de 
scène et la chaleur des gens, c’est vraiment fort. 

Frédéric, guitariste de Angus Band : Merci à la mairie, 
aux équipes qui ont aidé à mettre en place ce festival, 
à la technique pour l’organisation, pour votre accueil 
et votre sympathie. Je pense que cette 1ère édition a 
remporté un franc succès. Le lieu était superbe, la 
météo avec nous. Bravo à tous. 
Longue vie à ce nouveau festival !

Richard, saxophoniste de MadDoc : Merci pour cette 
soirée, excellente préparation et super accueil. Au 
plaisir de rejouer pour Dourges, je pense que ce fut une 
bonne première pour votre festival !

QUESTION AUX...

Salon des Brasseurs .......................................................................................................................................................................................................................................

14 juillet 2021 - Fête champêtre ...................................................................................

Dourges Music Festival ...................................................................................

Foire aux disques .........................................................................................................................................................................................................................

Festival de Théâtre ......................................................................................................................................................................................................................

La soirée Halloween .................................................................................................Halloween le concours de façades ............................................

Dourges Music Festival ...................................
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ANIMATIONS ANIMATIONS

Concours des façades de Noël .....................

........................................... Parcours du Cœur

Le P’tit déj de l’Emploi ...........................................................................................................................

Commémoration Journée de la mine ...............................................................................................

Commémoration du 11 novembre ....................................................................................................

Parade et Marché de Noël ......................................................................

 

Nathalie BLONDEAU
Conseillère municipale-déléguée 
au développement économique

Le marché de Dourges a 
repris, depuis 2020, place 
Carnot, le samedi matin. 
Que peut-on y trouver ?
Des fruits et légumes, une rôtisserie, 
des produits d’entretien bio, des 
vêtements, des biscuits et bonbons, 
un bazar.

........................................................

Y-a-t-il de nouveaux com-
merçants en prévision ?
Oui. Dernièrement sont arrivés 
une boucherie chevaline, un 
fromager et des produits du terroir 
(saucissons, miel, olives). Je pour- 
suis mes recherches pour attirer 
de nouveaux commerçants et 
ainsi enrichir l’offre. Nous invitons 
les Dourgeois à venir découvrir 
et acheter des produits dans ce 
petit marché de proximité.

QUESTION À...
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VIE ASSOCIATIVE VIE ASSOCIATIVE

La reprise des activités 
dans les associations
Le tissu associatif a particulièrement souffert de la crise sanitaire.
Depuis la rentrée de septembre 2021, la reprise des activités s’est faite progressivement 
et les événements mis en place par les associations dourgeoises retrouvent peu à peu 
leur place au cœur de notre ville.

Le Repair’Café
Nouvelle association citoyenne et solidaire, 
le Repair’Café est un atelier de réparation 
bénévole. 
Il aide gratuitement les personnes qui viennent avec 
leurs objets défectueux pour établir le diagnostic de 
la panne (petit électroménager, outils électriques, 
couture, vélos…). L’objectif est de réparer ensemble. Le 
Repair’Café vous accueille salle Salengro, le 1er jeudi du 
mois, entre 14h et 20h, selon les disponibilités de chacun.

Concert de Noëls Polonais – Église St Stanislas .....................................

Le Printemps de Dourges ABCD Basket ..................................................

Reprise des Tournois de football ..............................................................

 

Michel HERFEUIL
Responsable du Kangoojump

Qu’est-ce que le Kangoojump ?

Le Kangoojump est une activité, mêlant cardio, 
musculation/fitness de manière ludique. En effet, on 
passe la séance à rebondir et à tenir en équilibre 
sur des chaussures de ski/trempolines tout en faisant 
des mouvements avec son corps sur de la musique 
énergique.

.........................................................................................

Il y a un équipement particulier ?
L’équipement spécial qui nous fait rentrer dans la 
peau d’un kangourou s’appelle kangooshoes. Ce 
sont des chaussures qui ressemblent à des chaussures 
de ski à la différence qu’elles sont montées sur un 
arceau élastique.

.........................................................................................

Quels sont les effets bénéfiques 
du kangoojump ?
Il y en a plusieurs : brûlage de calories (+ de 1000 en 
1 heure), renforcement musculaire, atténuation du 
choc sur les articulations, amélioration des capacités 
d’équilibre, de coordination et d’endurance, réduction 
du stress, détente, etc.

.........................................................................................

Combien de personnes sont inscrites 
à Dourges ?
À Dourges, près de 100 personnes participent à cette 
activité encore peu développée en France.

QUESTION À...

Repair’Café .................................................................................................

...............................................................................................................Le Kangoojump
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CULTURE CULTURE

2022,  
Centenaire de l’arrivée 
des Polonais à Dourges
En 1922 et 1923, arrivaient les premiers Polonais à Dourges 
recrutés par la Compagnie des Mines de Dourges. 
Les mineurs qualifiés et leurs familles provenaient de 
Westphalie, du bassin minier de la Ruhr (Allemagne). 
Ils étaient originaires de la région de Poznań (Grande-
Pologne). Ils sont tous logés dans l’ancienne Cité Bruno. 
A partir de 1925, est construite la nouvelle Cité Bruno puis 
l’église St Stanislas, le patronage (salle Bruno) et l’école 
Bruno. Et de nouvelles familles arrivent directement de 
Pologne pour pallier au manque de main d’œuvre dans 
les mines. C’est ainsi que la communauté polonaise de 
Dourges entame son histoire. En 1935, plus de la moitié 
de la population dourgeoise est polonaise. Une « petite 
Pologne » s’organise dans les cités Bruno, autour de 
l’église St Stanislas et de la rue Salengro où les commerces 
polonais fleurissent. Au fil des années, de nombreuses 
associations sont créées et contribuent activement à la 
vie sociale, culturelle et sportive de la commune.

Aujourd’hui, les descendants des émigrés Polonais 
perpétuent les traditions et les fêtes polonaises, 
favorisant la convivialité, le partage, enrichissant notre 
commune de cet héritage culturel désormais séculaire. 
Dix associations, des cours de polonais et la paroisse 
polonaise apportent à notre ville un patrimoine matériel 
et immatériel original. En 2011, la Ville de Dourges a 
signé un accord de partenariat avec la ville de Raszków, 
scellant les liens d’amitié avec la Pologne créant ainsi des 
perspectives d’ouverture interculturelle et européenne.

En 2022, de nombreux événements marqueront les 
célébrations du Centenaire de l’arrivée des Polonais à 
Dourges. Zapraszamy ! (Nous vous invitons).

Bibliothèque 
Patrick Defrancq
La culture à la portée de tous 
les Dourgeois
A la bibliothèque Patrick Defrancq, les activités proposées 
aux usagers sont multiples. C’est un lieu plein de vie et 
convivial où chacun peut trouver un centre d’intérêt à 
travers la lecture, les ateliers créatifs et numériques, les 
lectures-spectacles, les lectures de contes, les rencontres 
avec des auteurs et même une grainothèque. Au 
mois d’octobre, les portes ouvertes sont l’occasion de 
découvrir la bibliothèque et son éventail de possibilités 
accessible à tous les habitants de notre commune.

Bibliothèque - Atelier créatif .....................................................................

Bibliothèque - Journée portes ouvertes ..................................................

Bibliothèque - Journée portes ouvertes ..................................................

Bibliothèque - Lecture de contes Danielle Six .......................................

Médiathèque urbaine ...............................................................................

Bibliothèque - Journée portes ouvertes ..................................................

Fête de l’amitié franco-polonaise, juin 2022 avec notre ville partenaire Raszków ..............................................................................................................................
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PARTENARIAT RASZKÓW PARTENARIAT RASZKÓW

Délégation dourgeoise 
à Raszków
Du 27 au 30 août 2021, une première rencontre a eu lieu à Raszków entre 
la nouvelle Municipalité dourgeoise et ses homologues polonais. M. Jacek 
Bartczak, Bourgmestre de Raszków et le Conseil Municipal ont reçu 
chaleureusement la délégation dourgeoise, M. Tony Franconville, Maire, 
Mme Mildred Werquin, Adjointe et 
Mme Sabrina Lemaire, Conseillère 
Municipale déléguée au partenariat 
avec Raszków. Nos élus ont pu ainsi 
découvrir le territoire de Raszków 
et faire plus ample connaissance. 
Durant ce week-end, ils ont accueilli 
ensemble les jeunes de Dourges 
et de Raszków qui entamaient leur 
programme d’échange européen. Visite à Raszków ..............................................

Opération Ukraine ...............................................................

Solidaires avec l’Ukraine
Initiée par la Ville de Dourges en lien avec sa ville jumelée polonaise 
Raszków, en partenariat avec l’Amicale Polonaise, la Paroisse St Stanislas de 
Dourges et le Collectif Polonia Hauts-de- France, l’opération de solidarité, 
du 2 au 5 mars 2022, a permis de récolter plus de 100 m3 de produits triés et 
emballés par les bénévoles du CCAS et des associations franco-polonaises. 
La Paroisse St Stanislas a récolté la somme de 3150 €, montant envoyé à 
Caritas Polska.

Un camion de 33 tonnes, mis à disposition par la Ville de Raszków, est parti 
de Dourges vers la Pologne le 9 mars 2022. Le Bourgmestre de Raszków, 
M. Jacek Bartczak, nous a informé régulièrement de l’acheminement des 
colis à la frontière polono-ukrainienne et en Ukraine.

Un GRAND MERCI à tous les Dourgeois pour cet élan de générosité pour le 
peuple ukrainien, victime de la guerre…

Échange européen de jeunes
20 jeunes de Dourges et de Raszków ont participé au séjour organisé en Pologne, du 27 août au 5 septembre 
2021. Le programme a permis à nos jeunes de découvrir la Pologne et d’échanger avec leurs amis de 
Raszków. Citoyenneté européenne, dimension interculturelle, échanges sur les cultures polonaise et française 
étaient au cœur des débats. La rencontre a débuté à Raszków et s’est poursuivie à Gdynia au bord de la 
mer Baltique. La visite du musée de l’Émigration à Gdynia a donné l’occasion aux jeunes de comprendre 
les vagues d’émigration des Polonais depuis le 19ème siècle. A Gdańsk, le musée de « Solidarność » a apporté 
un éclairage sur l’histoire de l’Europe depuis la seconde guerre mondiale, avec la séparation de l’Europe en 
deux blocs et le mouvement « Solidarność » en Pologne qui a conduit à la chute du mur de Berlin.
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La Solidarité à Dourges 
s’organise au quotidien
Le CCAS (Centre Communal d’Action Sociale) réalise, 
tout au long de l’année, les actions de solidarité envers 
les personnes en difficulté, accompagne les aînés dans 
leurs démarches et aide aux montages de dossiers d’aide 
aux logements. 
C’est un travail minutieux, accompli par les agents municipaux et leur 
Adjointe aux Affaires sociales ainsi que les bénévoles souvent mobilisés 
pour les différentes actions mises en place : vestiaire solidaire, banque 
alimentaire, collecte des denrées, distribution des colis aux aînés, distribution 
des jouets aux enfants des bénéficiaires du CCAS, la fête des mamies. C’est 
aussi pour les aînés de notre commune, la distribution des colis, l’organisation 
du banquet et du Voyage. En mars 2022, les bénévoles du CCAS se sont 
mobilisés pour l’opération d’aide au peuple ukrainien.

Comme chaque année, le dernier samedi du mois de novembre est consacré 
à la collecte de denrées alimentaires pour les personnes en situation de 
pauvreté. En 2021, à Dourges, 1,7 T de produits ont été récoltés.

SOCIAL

 

Monique LECOQ
Adhérente à la Mutuelle Just

Depuis l’automne 2021, la Ville de 
Dourges propose à ses habitants 
de souscrire à une mutuelle 
solidaire. Le principe de cette offre 
sociale est de nous regrouper pour 
payer moins cher, en contrepartie 
de garanties mieux adaptées.

Comment avez-vous eu 
connu la Mutuelle Just ?
J’ai découvert cette mutuelle à 
l’occasion de la réunion d’informa- 
tion organisée par la Municipalité.

........................................................

Quels sont, pour vous, 
les avantages de cette 
adhésion ?
Il est vrai que c’est plus intéressant. 
Pour le même prix que mon 
ancienne mutuelle, il y a plus 
d’avantages. Par exemple, le 
remboursement jusqu’à 300 € pour 
l’ostéopathe ou participation à 
40 € pour l’adhésion au spa. Je 
suis satisfaite de mon choix.

Trois agents de 
Police Municipale de Dourges 
Noyelles-Godault et 
Courcelles-Lès-Lens 

Vous allez former la 
brigade nocturne pluri-
communale. Quelles 
seront vos missions ?
Il s’agira d’effectuer des patrouilles 
de nuit sur les trois communes 
de Dourges, Noyelles-Godault et 
Courcelles-Lès-Lens. Il s’agira de 
missions de surveillance, prévention, 
dissuasion et d’intervention en cas 
de constatation d’infractions. 

........................................................

Quand a débuté 
votre  action ?
Depuis le 20 juin 2022.

QUESTION À...

QUESTION AUX...

Collecte des denrées alimentaires ...........................................

Distribution des jouets CCAS.......................... Remise cadeaux Fête des mamies .............. Remise cadeaux Fête des mamies ..............

Distribution des colis 
aux Aînés .............................

Distribution des colis 
aux Aînés .............................

SÉCURITÉ

La brigade nocturne pluri-communale 
se met en place
Le programme de la Municipalité, visant à sécuriser nos quartiers, 
à réduire la délinquance et à améliorer la sécurité routière se poursuit.
La convention « Citoyens vigilants » 
a été signée avec le Sous-Préfet en 
septembre 2021. Ainsi 12 citoyens 
vigilants sur différents quartiers de 
la commune veillent à la tranquillité 
des habitants en repérant des 
comportements suspects et en 
informant la Police municipale pour 
éviter des actes contraires à la loi.

La vidéoverbalisation des infractions 
routières est désormais opérationnelle 
sur notre commune (stationnement 
double sur les ronds-points, non-respect 
d’un stop ou d’un sens interdit…).

Deux caméras-pièges ont été installées 
pour lutter contre les dépôts sauvages et 
verbaliser sévèrement les responsables.

Cinq caméras supplémentaires ont été 
installées parking de la gare.

La Police municipale effectue une 
présence sur le terrain de 8h30 à 17h30. 
Dès l’été 2022, elle sera renforcée par 
une présence nocturne avec la brigade 
pluri-communale. Ainsi, nos quartiers 
seront plus sécurisés y compris la nuit.

Signature du Protocole de participation citoyenne ....................................................................................

M
UTUELLE  

CO
M

M
UNALE
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Protéger notre environnement 
et améliorer notre cadre de vie

Lutter contre les dépôts sauvages
La Municipalité a placé de nouvelles caméras pour dissuader les personnes 
qui polluent notre territoire communal. Malheureusement, cela reste un fléau. 
Si vous constatez un cas de dépôt sauvage près de votre lieu de résidence, 
vous pouvez contacter le Maire qui dispose de pouvoirs de police. Le Maire 
peut mettre en application les dispositions du code de l’environnement pour 
lutter contre les dépôts sauvages.

Protéger notre environnement

Le « World Clean Up Day », journée citoyenne de nettoyage, en septembre 
2021, a remporté un beau succès. L’action s’est déroulée autour de notre 
emblématique terril Ste Henriette et a permis aux volontaires de découvrir 
ce bel espace naturel qu’il faut préserver et qui est situé sur le parcours 
pédestre des trois cavaliers (la boucle 25) qui traverse notre commune.
L’autre opération « Hauts-de-France Propres » a eu lieu en mars 2022 et s’est 
concentrée sur la RD 161 (contournement de Dourges).

A l’heure où l’on alerte la population sur les dangers de la pollution, nous 
devons, à notre niveau, faire les efforts nécessaires pour limiter les déchets et 
donc respecter la nature et notre environnement pour le bien de tous. Merci 
à tous les bénévoles qui se mobilisent !

Améliorer notre cadre de vie
Les Services Techniques de la ville réalisent un travail considérable tout 
au long de l’année pour entretenir et fleurir nos différents quartiers pour 
l’amélioration de notre cadre de vie.

TRAVAUX

Travaux 
En 2021, des projets ont été terminés comme le parking de 
la gare, l’aménagement du Multi-accueil Les Coccinelles 
et la finalisation du dossier de la salle de sports. 
D’autres aménagements ont été réalisés comme une aire de jeux école 
Bruno, la réfection du parquet salle des fêtes Mairie ou la modification du 
carrefour rue de la Fraternité/Lemaître avec création de places de parking, 
la réfection de la rue Pantigny, Le programme de rénovation de l’éclairage 
public se poursuit dans différentes rues de la ville ainsi que le programme de 
vidéoprotection.

Éric LENORT
Utilisateur du parking de la gare

Le parking de la gare de Dourges 
a été agrandi. Quel es votre 
regard en tant qu’utilisateur ?
C’était une nécessité car la gare de Dourges est 
idéale pour prendre le train chaque jour pour se 
rendre au travail à Lille. C’est un parking pratique et 
accessible. En plus, il y a des caméras de surveillance.

.........................................................................................

Que conseillez-vous aux usagers  
de la gare de Dourges ?
Utilisez le parking de la gare !

QUESTION À...

Au quotidien, de nombreux 
travaux sont réalisés par les 

services techniques : l’entretien 
des bâtiments communaux et 

des écoles, les travaux de voirie 
et l’entretien des espaces verts.

Parking de la gare...........................................

..........Aire de jeux école Bruno

..............Parking et réaménagement carrefour Fraternité/LemaîtreRénovation de l’éclairage urbain .................

CADRE DE VIE

 

Bernard VILETTE  
et Daniel DUCHEMIN
Usagers des jardins solidaires 

M. VILETTE, vous avez choisi 
de venir passer du temps 
dans ce cadre bucolique 
de la rue Lemaître :
J’ai deux parcelles depuis 
l’ouverture des jardins en 2021. 
J’ai signé une convention avec 
la mairie où l’on s’engage à 
entretenir notre bout de terrain. 
C’est une belle occupation et les 
récoltes sont bonnes même si en 
ce moment, il fait très sec.

........................................................

M. DUCHEMIN, vous êtes 
déjà un habitué des lieux, 
dites-en nous un peu plus :
J’ai une parcelle depuis 2006 
depuis la création des « jardins du 
cœur » à l’époque. Je ne regrette 
pas. C’est un cadre agréable où 
l’on cultive ses légumes au calme 
et au grand air.

QUESTION À...

........................................World Clean Up Day
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VIE SCOLAIRE VIE SCOLAIRE

La Municipalité toujours mobilisée pour 

nos enfants et nos écoles  
maternelles et primaires
La Municipalité accorde une grande importance 
au bien-être des enfants et des enseignants. 
Tout au long de l’année, elle accompagne les écoles communales en 
intervenant dans différents domaines dans le souci de garantir un bon 
fonctionnement des établissements. Les champs d’intervention concernent 
l’entretien des écoles (travaux d’entretien et de réhabilitation), la restauration 
scolaire, l’achat de matériel informatique, la remise des dictionnaires aux 
CM2, les animations (spectacles de Noël, parcours du cœur scolaire), la 
convention avec la Bibliothèque Patrick Defrancq et d’autres actions en lien 
avec les enseignants.

Visite 
du Symevad
Afin de sensibiliser les enfants à la 
protection de l’environnement, 
des visites du Symevad à Evin-
Malmaison, ont été organisées 
pour les élèves des classes de 
CM1 et CM2.

 

Lola STRAEHL
Élève en classe de CM2  
à l’école Bruno 

Tu as participé à une visite 
du cimetière allemand, 
qu’as-tu retenu ?
Je ne connaissais pas. 
Avec M. Schollart, président 
des Anciens Combattants, nous 
avons appris que de nombreux 
soldats allemands sont morts dans 
notre région pendant la première 
guerre mondiale. C’est important 
d’apprendre cela. La guerre ce 
n’est pas bien…

........................................................

Et tu as aussi défilé 
le 11 novembre ?
Oui, pour rendre hommage à tous 
les morts de la guerre. Et à la salle 
des fêtes, j’ai récité un poème qui 
parle de la guerre, de Jacuqes 
Prévert « Familial ».

QUESTION À...

La cantine Bruno ..............................................

Noël des écoles ...............................................Distribution des friandises ...............................

.................Balade pédagogique autour du 11 novembre

Parcours du cœur scolaire ....................................................................... Projet lecture marionnettes aux Palombes ............................................

Remise des permis piétons ....................................................................... Visite DDEN à Ferry .....................................................................................

Remise des dictionnaires ...............................

.................................... Réception Enseignants juillet 2021
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JEUNESSE JEUNESSE

Créativité, Imagination, Action :

Les activités de loisirs pour nos enfants
Centres de Loisirs
Pendant les vacances, les enfants de 6 à 11 ans et les ados de 11 à 17 ans 
sont accueillis par les équipes d’animateurs de la ville qui ne ménagent pas 
leurs efforts pour proposer des activités ludiques et éducatives donnant la 
possibilité aux enfants de s’épanouir et de vivre ensemble.

Le centre de loisirs du mercredi de Dourges bénéficie, depuis septembre 
2021, du label « Plan mercredi » qui crée un cadre de confiance pour les 
familles, les collectivités et leurs partenaires. Ce label permet de mettre en 
avant des activités périscolaires de qualité.

Centre Ados ................................................................................................

Colonies d’hiver .........................

Centres de loisirs Printemps .....

Centres de loisirs Printemps ...........................

..........................Centre de loisirs

Centres de loisirs Printemps .....

Garderie périscolaire
Ce service, est, depuis des années, devenu incontournable pour les familles. Les agents municipaux 
accueillent avec bienveillance les enfants le matin et le soir soulageant ainsi les parents qui travaillent.

Carnaval à la garderie ............. .......Sortie au terril Ste Henriette

Multi-Accueil « Les Coccinelles »

La Halte-Garderie a évolué vers un centre Multi-accueil opérationnel en septembre 2021 avec possibilité 
de restauration pour les tout-petits. Dans une prochaine étape est prévue la mise en place d’un dortoir. 
Aux « Coccinelles », la qualité de l’accueil est une priorité pour les professionnelles qui prennent soin de nos 
bambins.
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PATRIMOINE

10 ans 
Du Comité d’Histoire Locale de Dourges (2011) 
De l’inscription au patrimoine mondial UNESCO (2012)
Le Comité d’Histoire Locale a été créé en 2011. Grâce à leur dynamisme resté 
intact jusqu’à ce jour, les membres du Comité d’Histoire Locale contribuent à 
découvrir le passé de notre ville. Depuis dix ans, une collection de brochures, 
éditées par la Ville de Dourges, a permis de garder en mémoire un nombre 
important de souvenirs, d’anecdotes et de faits relatant l’histoire de notre 
commune. La dernière publication « Les Cités Bruno, un quartier dourgeois 
et ses abords » a été largement diffusé et a remporté un vif succès. Merci à 
toutes ces personnes dont certaines nous ont déjà quitté, pour leur apport si 
riche à la connaissance du territoire et de ses habitants.

En 2012, le Bassin minier du Nord-Pas de Calais a eu l’honneur de rejoindre 
les sites du patrimoine mondial Unesco. Une belle reconnaissance pour notre 
territoire marqué à jamais par l’industrie minière. C’est à nous aujourd’hui de 
préserver cet héritage, notamment à Dourges avec les éléments inscrits : la 
Cité Bruno, l’église St Stanislas et son presbytère, la salle Bruno, l’école Bruno, 
le terril Ste Henriette et les terrils situés près de Delta 3. 

C’est à Dourges
Ce joli cadre verdoyant qui nous plonge dans un 
chemin forestier est bien à Dourges : c’est le sentier 
de randonnée de la « boucle des 3 cavaliers » qui 
se dirige vers Evin-Malmaison et traverse le « bois 
Quarante » pour ceux qui se souviennent du nom…

.........................................................................Journées Européennes du Patrimoine

Fléchage UNESCO...........................................

Sentier de la boucle des 3 Cavaliers ......................................................

TRIBUNE D’EXPRESSION

Vous avant tout
Le fil rouge de ce magazine s’intitule « l’année des grandes premières ».

En effet, depuis deux ans, la majorité avance sur les dossiers et apporte 
des nouveautés dont la population avait tant besoin : une présence 
policière la nuit, un forum de l’emploi, une mutuelle communale, de 
nouvelles animations…

Mais aussi une nouvelle approche démocratique dans les prises de 
décisions ! (Réunions publiques sur l’antenne relais et le stationnement 
problématique rue fraternité, concertation avec l’opposition)

Être à l’écoute des élus de l’opposition, ça aussi, c’est une grande 
première à Dourges !

Nous, élus de la majorité, voyons l’expression des élus minoritaires 
comme un aiguillon qui nous permet d’avancer, avec plus d’exigence. 
Tout simplement parce que nous respectons les Dourgeois qu’ils 
représentent.

La limite, bien entendu, est que chacun adopte une attitude 
constructive dans l’intérêt de notre collectivité et non pas derrière un 
intérêt particulier.

Toujours là pour VOUS, nous vous souhaitons de belles vacances.

Les élus de la majorité Vous Avant Tout

Initiative Commune
Chères Dourgeoises, chers Dourgeois,

Après de longs mois durant lesquels la crise sanitaire était au cœur des 
préoccupations, la vie municipale a enfin pu reprendre son rythme 
habituel.

Depuis deux ans maintenant, avec la nouvelle Municipalité en place, 
nous, les Elus du groupe INITIATIVE COMMUNE, n’avons jamais cessé 
de prendre part aux débats que ce soit au sein des commissions 
ou du Conseil Municipal. Nous avons fait entendre nos différences 
d’appréciation concernant la gestion de notre commune. Nous ne 
nous sommes pas opposés aux délibérations qui nous semblaient utiles 
voire indispensables pour Dourges et ses habitants. 

Cependant, nombre de décisions ont soulevé notre questionnement 
tels que la baisse des dotations pour les écoles, le mode de calcul 
contestable des subventions accordées aux associations dourgeoises 
ou encore l’armement irraisonnable de la police municipale. Notre 
réflexion a toujours été mesurée et continuera de se nourrir de 
l’expérience accumulée lors de deux mandats précédents.

En vous souhaitant de passer un bel été, nous resterons disponibles 
pour être à votre écoute.

Les Élu(e)s du groupe INITIATIVE COMMUNE
Jeanne-Marie DUBOIS, Bernard MARTIN, Laura LEWILLE, 

Pascal VANDERSTEEN, Sarah DIOUANI

Dourges en action
Si visuellement peu de choses ont changé : manque de propreté, peu 
de fleurissement, mauvais entretien des parterres et ronds-points, des 
dossiers importants ont été finalisés et bientôt commenceront, entre 
autres, les travaux de la nouvelle salle des sports attendue depuis si 
longtemps...

Après avoir été durement affectées par la pandémie et ses 
conséquences, les activités sportives et culturelles ont repris et nous 
savons que la mairie et les élus seront aux côtés des associations.

Notre rôle n’est pas d’encenser la municipalité ni de faire de 
l’opposition systématique comme se plaît à le faire l’autre groupe, en 
se ridiculisant bien souvent...

Notre rôle est d’être attentifs à la gestion de la commune et force 
de proposition quand nous constatons que des améliorations sont 
possibles. 

En l’espèce, c’est le cas de la police municipale dont beaucoup 
de citoyens dourgeois trouvent qu’elle passe trop de temps à la 
« planque » et à la verbalisation et pas assez à la proximité et à l’aide 
à la population. C’est un point à améliorer.

La guerre et la crise en UKRAINE nous font de nouveau vivre dans 
un contexte bien incertain avec une flambée des prix dans tous les 
domaines, pour combien de temps encore ?? 

Nos pensées vont vers les plus démunis face à cette crise.

En attendant que la vie reprenne son cours normal, je vous souhaite 
le meilleur.

Avec mon entier dévouement,

André RUCAR

Agir Ensemble
AGIR ENSEMBLE, C’EST AUSSI RÉFLÉCHIR ENSEMBLE.
Vos besoins évoluent et notre Ville se transforme. Le contexte 
économique et l’environnement doivent rester au cœur de nos 
préoccupations. Je dis bien NOS car nous pouvons tous être acteurs 
du “bien vivre” à Dourges.

Certains comportements qui vont à l’encontre de ce “bien vivre” sont 
aujourd’hui verbalisés ou limités par la mise en place d’installations 
(poteaux, radars).

Ces actions ont un coût pour la commune, c’est notre argent, c’est 
le vôtre !

Les meilleurs outils pour éviter cela, j’en suis convaincu, sont la 
pédagogie, la prévention et la civilité de chacun. Je le répète ici : 
notre Police doit être accessible, se déplacer à pied, à vélo et être 
visible pour dissuader.

ET AGIR ENSEMBLE, VOUS FAITES QUOI ?
Nous travaillons avec l’équipe Municipal et nous avons des positions 
marquées : pas d’abstention, seulement POUR ou CONTRE sauf quand 
le sujet n’est pas assez clair pour être analysé.

LES MOTS C’EST BIEN MAIS DANS LES FAITS ?
Antenne relais Rue Lemaître : CONTRE car les analyses sont insuffisantes 
et les opérateurs n’ont pas le souhait de mutualiser leurs installations 

ce qui engendre de plus en plus de pylônes.

Place de l’église : propositions et discussions avec l’adjoint aux travaux 
pour sécuriser les piétons et surtout le trajet des écoliers.

Nouvelle salle de Sport : j’ai proposé de solliciter mon réseau afin 
d’équiper la salle et réduire les coûts.

Mise en place de ruches : c’est un outil pédagogique exceptionnel, 
mais nous sommes dans un non-sens. Demander mon aide pour mettre 
des ruches en faveur de la biodiversité et ne pas avoir de politique 
offensive contre le frelon asiatique ce serait gaspiller de l’argent.

Poubelles à déchets verts au cimetière : j’ai proposé qu’elles soient 
mises en place pour éviter que tout soit mélangé.

Enfin, suite à la présentation de l’orientation budgétaire de notre 
commune, j’ai fait remarquer que nous devons arrêter de subir et 
nous mettre en action avec l’ensemble du personnel pour réduire nos 
dépenses :
●  limiter l’arrosage grâce à des plantes moins gourmandes en eau,
●  solliciter un acteur local pour proposer des solutions qui réduisent 

la consommation de l’éclairage public sans impact sur la sécurité.

Merci de m’avoir lu et au plaisir de discuter avec vous.

Antoine GIBOIRE, Agir Ensemble (groupe sans étiquette)
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